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嵐山町立小中学校再編基本計画（案）パパママ説明会 実施報告 

 

令和５年１０月 

嵐山町教育委員会 教育総務課 

 

〇日程 

 

〇出席者（全日程共通） 

 ・教育委員会 教育総務課長  教育総務課職員２人 

 

〇次第（全日程共通） 

 １．開会 

 ２．あいさつ 

 ３．嵐山町立小中学校再編基本計画（案）の説明 

 ４．質疑応答 

 ５．閉会 

 

〇参加人数 

１．嵐丸ひろば（１０月１８日実施） 

 参加者数 １１人      

 学校区 菅谷小 ７ 七郷小 ０ 志賀小 ４ 

２．健康増進センター（１０月２６日実施） 

 参加者数 １０人      

 

 

学校区 菅谷小 7 七郷小 ０ 志賀小 ３ 

〇質疑応答内容 

 ・嵐丸ひろば   ２ページ 

 ・健康増進センター  ５ページ 

 

〇アンケート内容 

 ・嵐丸ひろば   ７ページ 

 ・健康増進センター  ８ページ 

 

 

１． 令和５年１０月 18日（水） 午前１０時 嵐丸ひろば 

２． １０月 26日（木） 午前１１時 健康増進センター 
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〇質疑応答 

 １．嵐丸ひろば（１０月１８日実施） 

Q. プールは小学校と中学校で１つになるのか。 

 

  A. 統合後は菅谷小学校のプールは小学生が使う予定です。中学生

については現在の委託を続けるか、B＆G のプールを使用するか

で今後検討していきます。新たにプールを作り計画はありません。 

    

Q. 七郷小の 5 年生が 6 年生になるときに新校が開校する場合、その子供たちは

クラス編成でバラバラになるなどの事態が生じる。そういった子供たちの気持ち

のケアを考えていただきたい。 

 

  A. 統合準備委員会の部会の中で検討していきます。また、現在農業

体験で小学校同士が交流を深められるような機会も設けており、今

後はこのような機会を増やせていけたらと考えています。先生方に

つきましても勉強会などの機会を設け、滑らかなに統合できるように

していきたいと考えています。子供たちの心のケアを十分に考えて

進めていきます。 

    

Q. 小中一貫教育の併設型小学校・中学校とはどのようなものか。 

  A. 建物自体を並べて建設するか、または一つの建物に見えるような場

合でも、中では小学校と中学校の部分でそれぞれ独立するように

設計する予定です。その中で、利便性を考えて図書室などは小学

校と中学校が一緒に使うことができるようにしたり、地域シェアできる

施設も入れられたらと検討しています。 

    

Q. 建設中の菅谷小学校のグラウンドの使用はどうなるのか。 

 

  A. 令和 9 年度と１０年度が建設期間となりますが、菅谷中学校のグラ

ウンドを使用したり、運動会などの行事の際には、B＆G のグラウン

ドを使用することを検討していきたいと考えています。できる限り子

供たちの負担にならないように考えていきます。 

    

Q. 自転車通学と徒歩通学の区域は決まっているか。 

  A. 今後、地域の方や保護者など様々な立場の方のご意見を聞きなが
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ら決めていきたいと考えています。決まったことは広報やホームペ

ージ等でお知らせしていきます。 

    

Q. 建設中に菅谷中学校の生徒が玉ノ岡中学校に通うことはあるか。 

 

  A. 以前の計画ではそのようなことがありましたが、計画を見直した結

果、生徒への負担が大きいなどの理由から他の学校へ通うという計

画は無くなりました。建設中は仮設校舎な設置せず、現在の校舎

に通います。 

    

Q. 体育館や学童はそのまま使用するのか。菅谷小学校の体育館はだいぶ古いと

思うが建替えの計画はないのか。 

 

  A. 体育館はこのまま使用する予定であり、建て替えの計画は今のとこ

ろございません。学童については今後庁内のプロジェクトチーム等

で検討していきます。 

    

Q. 小学校へ通学する際、子ども家庭支援センター側（西門）を通り、校庭を抜けて

通学しているが、建設中はそれが難しくなると思われる。仮に国道側を回って

通学しなければならなくなった場合の安全配慮について伺いたい。 

 

  A. 工事関係車両の出入り等が発生する関係で西門からの通学は難し

くなる可能性があります。これに伴う通学路の変更については決ま

った時点でお知らせさせていただきます。また、仮に国道側を通る

ことになった場合は、そこに人を配置するなど、児童生徒への安全

を十分に配慮していきたいと考えています。 

    

Q. 工事期間中の騒音対策はどのように考えているか。工事期間中の中学３年生

は新校へ通うことができないのに、工事中の騒音の中で受験勉強をすることに

なる。考えを伺いたい。 

 

  A. 大きな音を伴う工事は土日で行うようにするなど、最大限の配慮を

しながら進めていきたいと考えています。また、工事技術が進歩し

ているということも聞いておりますので、騒音等に対してはしっかりと

配慮していきたいと思います。 
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Q. 嵐山町は南北に長い地形であるのに、なぜ南寄りの菅谷小学校の敷地に建設

することになったのか。 

 

  A. 新しい学校を建設するにあたり、志賀小学校では敷地が狭く、七郷

小学校は土砂災害計画区域に指定されており、玉ノ岡中学校は川

の氾濫により孤立エリアになるなど、災害の面で弱い部分がありま

す。それらを考慮し検討した結果、菅谷小学校の位置ということに

なりました。 

    

Q. 小中一貫教育のメリット・デメリットを伺いたい。 

 

  A. 児童生徒や先生同士の交流をより深めることができ、小学校と中学

校が同じ目標に向かって進んでいくことができるということが考えら

れると思います。義務教育学校ですと校長も一人で、全体で一つ

の学校という考えになりますが、小中一貫教育は例えば小学６年生

が最上級生という立場を経験することができるので、こういったこと

を維持できる小中一貫教育を進めていきたいと考えています。 

    

Q. 菅谷中学校はなぜ長寿命化改修ではなく新築なのか。 

 

  A. 長寿命化改修をしてもいずれは数年後に建替えが生じることを考

えると、このタイミングで小学校と一緒に新築した方が効果的であろ

うという考えから、菅谷中学校も新築するということになりました。 

    

Q. 統合の際、先生方に対する研修の時間が多くなることによって、先生方が子供

たちと接する時間が無くなることのないように配慮いただき、嵐山町の特色を活

かした教育をお願いしたい。 

 

  A. 今後、学校教育を進めていく中でしっかりと考えていきたいと思いま

す。 
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 ２．健康増進センター（１０月２６日実施） 

Q. スクールバスについて志賀地区は対象外なのか。 

 

  A. 一つの基準として計画にはお示しさせていただいたものです。スク

ールバスについては今後保護者などで構成した統合準備委員会

で詳細は決めていく形になります。 

    

Q. 統合後のプールの利用はどうなりますか。 

 

  A. 菅谷小学校が現在使用しているプールについては、統合後も小学

生が使用する予定です。中学生については、現在の委託を続ける

か、B＆Ｇのプールを使用していくのかは今後検討してまいります。 

    

Q. 中学生は授業で町道の横断が必要になる。町道に歩道橋等を整備する予定

はあるか。 

 

  A. 現時点で予定はありません。中学生は体育館やグラウンドを使用す

る際は町道の横断が必要になりますが、小学生が授業で横断する

ことはありません。子供たちの安全面を考慮してこの計画で進めさ

せていただいております。なお、スクールゾーンの見直し等は安全

対策に十分配慮して今後検討させていただきます。 

    

Q. 中学生のプールを B＆Gにした場合自転車の台数が増えると思うが、中学生の

駐輪場はどこか。 

 

  A. 図上の「付属施設・駐車場」のところに設置する予定です。また、自

転車通学とするエリア等については、今後検討させていただきま

す。 

    

Q. 中学生のプールを B＆Ｇとした場合、そこまでの移動手段は自転車になるの

か。 

  A. 自転車を利用したり、町の行政バスを利用することが考えられま

す。また、これからの検討事項ですが、スクールバスを昼間の授業

中に利用できるのではないか等の検討も今後行っていきます。 

    

Q. 自転車通学の子供の移動手段は自転車で、徒歩通学の子供の移動手段はバ
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ス移動というような差が出るのはどうなのか。 

 

  A. 子供たちに差が出ないように、授業ごとに全員が同じ移動手段とな

るような調整をしていきたいと考えています。 
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〇アンケート回答 

 嵐丸ひろば 6件 （10/18） 

番号 校区 アンケート内容 

1 菅谷小学校 ⚫ 詳しく教えて下さいましてありがとうございました。 

2 菅谷小学校 
⚫ 前にも統合の話が出ていて、結局なくなったが、なぜまた統合する話

になったのか。一転二転しないようにしてほしい。 

3 菅谷小学校 

⚫ 遠距離通学者に対して電動自転車への支援、有難いです。 

⚫ 小学校の校庭が少し小さい（狭いのでは？）と思いました。 

⚫ ありがとうございました。 

4 菅谷小学校 

⚫ ５日（木）の説明会にも参加しましたが、今回の方がアットホームな雰

囲気で聞けるなと思って参加しました。前回は町の人からの意見が

多かったですが、今回は保護者目線の話し合いができた気がして、

有意義だと思いました。やはり１番環境が変わるのは児童本人なの

で、当事者の親や家族にしっかり説明してもらえる場があるのは助か

るし、これからも実施してほしいと思いました。 

⚫ 質問ですが、通学路やスクールゾーンが変更することはありますか？

家が菅谷中学校の近くなので、工事中の交通規制や、新たにスクー

ルゾーンとか増えるのかな？と疑問に思いました。 

5 菅谷小学校 

⚫ 本日はありがとうございました。質問にしっかり応えてくださりありがと

うございます。 

⚫ 小学校のグラウンドが今のグラウンドより小さくなると思うのですが、運

動会などは中学校のグラウンドを使ったりなど考えていますか。 

6 志賀小学校 

⚫ 一大プロジェクトに取り組んでくださりありがとうございます。嵐山町に

移住したいと思う人が増えるような魅力的な教育にしていただけたら

と思います。ここまでに至るまで多くの話し合いをされたことと思いま

す。ありがとうございます。 

⚫ 保護者の方々もその年齢に応じ色々悩まれているのだと感じました。

子供、親、職員、地域の人たちにとって、よりどころとなり励みになる

ような小中一貫校となることを楽しみにしております。嵐山町大好きで

す！！ 
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 健康増進センター 2件 （10/26） 

番号 校区 アンケート内容 

1 菅谷小学校 
⚫ R11にちゃんと出来るようにしてほしい。 

⚫ 絶対に遅れたりしないでほしい。 

2 志賀小学校 

⚫ 遠距離通学者だけではなく、本来自転車は必要なかった家庭にも補

助をお願いしたい。 

⚫ どうしても大きく場所が変わらない菅谷小学校を基準に方針等決まっ

てしまうと思う。七郷や志賀のやり方にも目を向け、子供にとってベス

トな形で進めてほしい。 

⚫ 質問した内容と同じになってしまいますが、町道をまたぐ際の安全策

を是非よろしく検討をお願いしたい。１つしかない命が損なわれる前

に・・・。 

 


